

CRONICAS LOCALES

HECHOS Y COMENTARIOS A TRAVES DEL PAIS

F. A. I.

Regional de Andalucía y Extremadura

El Comité Regional a los anarquistas:

Lo que aquí nos proponemos plasmar es producto de un profundo y meditado estudio hecho de los conceptos y manifestaciones de los delegados que asistieron al Pleno de Locales y Comarcas, celebrado durante los días 6 al 10 de agosto.

Por dichas manifestaciones podemos constatar, sin temor a engañarnos, la desviación existente en el aspecto orgánico de la F. A. I. Desviación que entraña en sí las tortidas interpretaciones que los jóvenes anarquistas han dado al movimiento anarquista y confederal. Estos dos movimientos sólo guardan en sí una estrecha relación por la analogía de principios, pero son completamente independientes el uno del otro; tan sólo se puede aceptar la fusión de los dos en uno en determinado momento, que las circunstancias lo exijan. Todos decimos que el comunismo libertario no es la anarquía; basémonos en esta tesis, para dar a las dos organizaciones su verdadero carácter. Si la C. N. T. marcha hacia el comunismo libertario, la F. A. I. debe marchar al unísono, pero siempre sus aspiraciones deben estar más allá del fin perseguido por la C. N. T.

En la seguridad de que la específica no responde al sentir para el que fué creada, es por lo que nos dirigimos a los anarquistas, no a todos, sino a aquellos que han olvidado desconocen el origen de la Federación Anarquista Ibérica. Esta la fundaron los anarquistas al condonar en ella las tres federaciones que existían, y para ello marcaron un objetivo, un fin práctico, de lo cual poco o nada queda, y lo que se ha hecho, por defecto del tiempo transcurrido, resulta ya deficiente: los hechos así lo demuestran. Según dichas delegaciones, los grupos específicos sólo dedicaron sus actividades a la defensa sindical, teniendo abandonada la labor que el grupo en sí se impone al constituirse y pedir su ingreso en la F. A. I. En una palabra, esto supone estar mediatisada la F. A. I. por la C. N. T., cosa que los anarquistas, a nuestro juicio, no deben consentir y menos en estos momentos de máxima responsabilidad para ellos. Son muchos los compañeros que han advertido en la prensa la necesidad de una rectificación de táctica, y nosotros la estimamos indispensable, ya que los grupos de la F. A. I. son en su mayoría de defensa confederal únicamente, y para ello, sometemos estas consideraciones a todos los anarquistas de la Península Ibérica.

Sin más de momento, quedamos vuestros y de Acacia.

EL COMITÉ REGIONAL — SECRETARIADO

Sevilla, 24 de agosto de 1934.

INSISTIENDO EN UNA CAMPAÑA

Afirmamos que, en la penitenciaría militar de Mahón se maltrata bárbaramente a los "penitos" por sus ideas

¿Qué dice a ello el ministro de la Guerra?

Decíamos en el artículo anterior que nos abstendremos de hacer ningún comentario a esta denuncia, a la opinión pública porque, con lo expuesto y lo que hoy añadiremos para ampliar y ratificar la primera información no lo necesita de nuestra pluma. Y añadiremos: que cada cual haga su comentario, sea la forma democrática con que actúa esta República que nos ha caído en suerte y la equiparén con la feneida dictadura o monarquía, tiempos de Felipe II o cualesquier otra época pretérita de desigualdad y terror permanente donde los usurpadores del Poder quisieron y quieren imponer al resto sus tácticas y normas. Y vean si no es verdad cuando decimos que el fascismo no lo regentan Mussolini o Hitler, sino la política en sí, la explotación del hombre por el hombre: tiranía, poder, mando, rápida capitalista.

Al redactar estas cuartillas sabemos de antemano que la justicia histórica, hoy con el nombre pomposo de República de... querrá echarse — como se echa en los caídos en sus garras — en mí y que por lo tanto desde la salida a la luz pública de estos relatos vivos soy un opositor con ventaja a ser huésped de cualquier hotel que actualmente regenta Niceto I, sucesor del XIII faídico.

No nos arredra el peligro. Ni la círcel. Ni nada. Venimos con la frente alta a decir la Verdad y mentir a cada cual por su nombre. ¿Consecuencias? Sólo nos interesa la verdad, que es justicia.

Decíamos en el artículo anterior que uno de los castigos favoritos del chacal en forma humana y que responde al nombre de Felipe Julio Barbosa, era el hacer levantar por la mañana antes de salir al Sol, a los compañeros denominados «malos» y conducirlos, bajo amenaza de muerte, a un campo improductivo, hasta la puesta del Sol, pero nos olvidamos de decir que anterior a esto, dicho capitán intentó venderlos como a esclavos al comandante de Ingenieros que dirige unas obras que allí cerca se realizan. La contestación de éste fué negativa, pues cuando despedido por su fracaso «inventó» lo que ya dijimos.

Un día que rendidos por el trabajo y los malos tratos volvían a la fortaleza-prisión, un compañero, Félix Martínez, sufrió dos ataques y tuvo que ser conducido en brazos de sus compañeros a su celda. La primera visita que le hizo el capitán fué para «salivales» con estas palabras que son todo un poema de vanidiano criminal, inhumano: «¿Aún no te has muerto...? ¡Todo por no trabajar! ¡Carbón! ¡Hijo de p...! ¡Pistoler!

No para aquí la odisea: de este compañero, pues hasta el día siguiente no avisaron al médico y éste más humano, aléjó la conducta del repelido capitán, ordenando que el enfermo por su gran abatimiento físico guardara cama y le dieran por única alimentación leche y huevos. Esto sólo fué el primer día, pues al siguiente día y sin tener en cuenta los 30 grados de fiebre del enfermo, los obligó a todos a ir a unos desmontes a coger manzanas. Los compañeros —tengase en cuenta que los «buenos» no figuren en este martirologio— iban descalzos y el terreno lleno de piedras y abrupto, les daban golpes considerables, siendo cada exclamación de dolor coreada por una salvaje carcajada. Estos desmontes que casi junta al mar, forman

unos peligrosos asperones de unos treinta metros de altura. ¿Tenía la intención de matarlos? cabrigaba la esperanza de que los compañeros se «suicidaran». No afirmamos nada, pero tampoco negamos. Hay que hacer destazar que el almacén del centro penitenciario está repleto de calzado y ropa, y mientras a los «buenos» no les faltaba nada, a los «malos» les obligan a descubrir y enseñando las carnes. El porqué también lo suponemos.

No hace mucho tiempo visitó la Penitenciaría un catedrático, ex diputado a las Constituyentes, y para que no le causara el efecto que es de suponer, dieron ropa y alpargatas y dejaron unas horas de libertad por la fortaleza a todos sin excepción.

Pero esto sólo duró el corto tiempo que su ex señoría estuvo allí, despojándoles de ropa y calzado una vez «solos» de nuevo.

Vamos a terminar esta larga odisea de unos «presos de Estado».

Para que esta denuncia sea más rotunda, diremos: que en cierta ocasión fue expuesto lo que aquí a la larga relataremos, a un juez militar por uno de los «penitos» afectados y que hasta la fecha no se ha esclarecido.

Nada más queremos añadir. Juzgad y comparad. ¿República? ¿Monarqua? (7).

ARMANDO H. V.

Mahón y agosto.

De Madrid

El grupo «Los Intransigentes» de la Federación Local de Grupos Anarquistas de Madrid (F. A. I.), con propósito de divulgar la literatura alian a nuestras ideas, se permite comunicar que con el título *Ediciones Libertarias* ha montado una editorial en la que publicaremos todo aquello tanto de carácter documental como de orientación que las posibilidades de impresión permitan.

Es también propósito nuestro mantener relaciones comerciales con los compañeros editores y publicistas que cultivan nuestra literatura.

Por nuestra parte no habrá inconveniente en establecer el intercambio con aquellos compañeros que así lo deseen; en la actualidad disponemos de los folletos: *Comunismo, Estado y Comunismo Libertario*, por J. Maceira; *La C. N. T. y la Revolución*, de V. Orobo Fernández; *El fascismo, su génesis marxista*, de B. Tabares.

Ediciones Libertarias, Apartado de correos número 3074, Madrid.

LIBRO NUEVO

LAS CARGAS TRIBUTARIAS

Apuntes sobre las finanzas estatales contemporáneas

Por D. A. DE SANTILLAN

180 páginas . . . 3 pesetas

Resultados del Consejo de Guerra de Alicante

El Consejo de guerra contra los días y siete empleados de Elda, acusados de agresión a la fuerza pública, ha rematado su misión con este resultado: Manuel Belbel y Eduardo Busqués, concejados como dirigentes del movimiento, han sido condenados a cuatro años de prisión. Otros doce compañeros fueron condenados a penas menores de un año, y tres fueron absueltos.

Los condenados, menos de un año, fueron puestos en libertad en seguida, a causa del tiempo que llevaban ya en prisión preventiva.

Al llegar los libertados a Elda, fueron entusiasticamente recibidos por la población.

Por más que lo justo hubiese sido la absolución general, como estaban habituados a los resultados de los últimos procesos por el fuerro de guerra, aun quedando tras las rejas los camaradas Bellod y Busqués, nos congratulamos de que esta vez la propaganda de los amigos de Alicante y la actividad de los abogados defensores no haya sido del todo estéril, como en Bugarría, Daroca, etc.

Arenys de Mar

PARA LA JUVENTUD LIBERTARIA DE RECENTE CONSTITUCIÓN

A jóvenes, jóvenes que os habéis agrupado para propagar las ideas anarquistas y para luchar por el triunfo del Comunismo Libertario, os felicitamos y os agradecemos mi satisfacción al ver constituida la Juventud libertaria en esta, pero también voy a permitiros el señalar algunos defectos que tienen muchos de sus componentes y hacen algunas observaciones sobre la actuación que debéis llevar dentro de dicho organismo para que vuestra obra de proletariado resulte más práctica y eficaz.

En primer lugar, los que todavía no poseían una convicción clara y firme, y desaconsejan a fondo los diferentes aspectos que abarca la anarquista, procuraréis emplear el mayor tiempo posible en la lectura de folletos y libros que os orienten y os capaciten. En la elaboración de charlas y lecturas convocadas para unificar vuestras opiniones y compenetraros entre sí, y en ponerlos al corriente; por medio de nuestra Prensa, de la situación social y económica del país y del desarrollo de nuestro movimiento revolucionario.

Esto es de necesidad que lo hagáis, pues los conocimientos que obtengáis han de servir para reforzar aún más toda la propaganda que podáis realizar, y para dar argumentación y consistencia, y también servirá para elevar vuestra cultura y vuestra moral.

A los que todavía no habéis adquirido desprenderte de los prejuicios que os dominan, como el baile, el juego y otros, debéis comprender lo perniciosos que son para la salud, porque os encerráis en locales cuyo ambiente viciado os perjudica el organismo. Malgastáis un tiempo precioso que necesitáis para cumplir vuestro cometido. Os perjudicáis materialmente, cuando la organización a que pertenezcáis necesita de vuestra colaboración para cubrir sus necesidades, y además, vuestra moral e inconsciencia está en desacuerdo y desdice mucho en un componente de una organización que aspira a regenerar y dignificar a la humanidad.

Hoy algunos que, coaccionados por amigos, familiares o autoridades, tienen cierto temor a aceptar las consecuencias que reportan las actividades a que les obliga el compromiso de pertenecer a un organismo de carácter específico. Tenéis que daros cuenta que cuando se lucha por una causa justa y noble, y sobre todo, cuando se tiene la razón, no deben importarnos nada, todos los obstáculos que puedan presentarse en nuestro camino. A los que no comprenden el porqué de nuestra posición y a los indiferentes, debemos persuadirlos de cuál es el camino que deben seguir, demostrándoles que obramos de acuerdo con lo que decimos. A los que no quieren comprender y a los que obstaculizan nuestra obra, porque guardan los privilegios de la actual sociedad, debemos vencerlos con nuestra acción y revolucionarismo, empleando medios y adquiriendo lo que sea necesario para actuar cuando llegue el momento oportuno.

Haciéndolo así, estoy seguro de que continuaremos el camino emprendido y, sin daros cuenta, os desprendereis de todos los estribos que habéis heredado de la presente sociedad burguesa.

No pretendo daros consejos, porque quizás los necesitas yo, pero sí deseas que tomases en consideración lo aquí expuesto, que es algo de lo mucho que he aprendido durante el tiempo que milito, y que pongo a disposición de las ideas que, como vosotros, deseáis ver triunfar en tiempo no lejano.

Uno del «REINACIEMTO»

Explicación previa

El no haber efectuado ante el sorteo de nuestra rifa, obedeció a muchas causas, pero la principal era el deseo de este Comité de hacerla pública ante todos los adherentes a la C. N. T. en Vigo y los demás trabajadores que, aunque apoyan a nuestra Central, quisieran presenciarla y adquirir alguna pequeña, pero como esto ha sido impuesto por

sus la Federación Local aun clausurada, y por otra parte había algunas censuras por la tardanza en realizar el sorteo, en vista de ello, con la aprobación de los Sindicatos, se procedió al sorteo, levantándose la siguiente lista:

«Con la representación de los delegados de las Secciones de Botafoc, Metalúrgicos, Confiteros y a presencia del Comité de la Federación Local, se procedió en esta fecha, por el Comité Inter-

nacional Pro-Presos y Perseguidos, a sortejar una rifa de los objetos que se mencionan en la misma y que consistían en dos retratos al carbón de Elio Recio y Miguel Bakunin, diez y siete obras de arte, y un diccionario ilustrado, correspondiendo al número 1716. Y para constar, firmamos la presente en Vigo a cinco de agosto de mil novecientos treinta y cuatro. Por Botafoc, Fernando Rodríguez. — Por Confiteros, Guillermo Berro. — Por Metalúrgicos, Horacio Gómez. — Por Confiteros, Guillermo Berro. — Por Metalúrgicos, Horacio Gómez. — Por el Comité de la Federación, Federico Caballero. — Por el Comité Pro-Presos y Perseguidos, D. Bragado. — Testigos, Germán Pérez y A. Vidal. Rubricado.»

Camaradas: hoy más que nunca llamamos la atención para que recordéis que ante su solidaridad, no se puede hacer nada, pues necesitamos dinero para pagar los viajes de nuestro abogado, camarada Pablo, ya que hemos podido matricularle en Córdoba para que atienda a los camaradas caídos en la lucha en toda la provincia. Perentoriamente necesitamos DIEZ MIL PESETAS, de las cuales sólo llevamos recaudadas aun la tercera parte, y que en diferentes gastos de las causas, ya no queda ni para pagar el próximo viaje de nuestro abogado a Córdoba.

Hay que hacer un esfuerzo, camaradas. Comprendemos que no son estos casos solamente los que hay, atender que hay otros camaradas en igual situación, pero recordadnos que este caso es próximo y por eso insistimos.

Tercera lista de suscripción

Suma Precio

Anterior 2.033'80

TOTAL 2.704'60

De estas cantidades tenemos gastadas casi la totalidad, como en su día detallamos.

Camaradas: hoy por unos y mañana por otros, entre los cuales podrás estar vosotros, SOLEDADIDAD para los precios que están próximos a comparecer ante la justicia de clase.

Avísanos que, inmediatamente de recibir el dinero, enviamos recibo y, además, lo publicamos en C. N. T. y La Tierra, y Solidaridad Obrera, de Barcelona.

Donativos y correspondencia a la Biblioteca PLUS ULTRA, Torrijos, 14, Madrid.

El servicio administrativo,

D. BRAGADO

Vigo, 8 agosto de 1934.

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •

• • •